

Proletarios de todos los países ¡uníos!



# Avance



Año I. Núm. 81

Diario de la mañana

Miércoles 2 Junio 1937

## Sigue latente la cuestión internacional después de la bravuconada Alemana

### Nuestros soldados han contestado, obteniendo una resonante victoria hacia Segovia.--Se ha ocupado Balsain y se está a las puertas de La Granja

**PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL**

#### Hemos prestado apoyo leal y desinteresado a los Gobiernos precedentes y lo presentamos al actual

#### La victoria exige disciplina y el Partido necesita unidad

La Ejecutiva del Partido Socialista ha dirigido a las Agrupaciones la siguiente circular:

"Estimados camaradas: Planteada, tramitada y resuelta la última crisis en las condiciones de publicidad suficientes para que la opinión conociera la actitud de todas y cada una de las fuerzas políticas y sindicales llamadas a consulta, la Comisión Ejecutiva quiere ampliar en esta circular las notas oficiales que facilitó a la prensa al objeto de desvanecer versiones interesadas en levantar una espesa columna de humo entre la verdad y la ficción. Como es de suponer que interese a todos conocer nuestra conducta, no sólo en esta crisis, sino en las anteriores, que, sin tener menos importancia, adolecieron de escaso esclarecimiento y fueron tramitadas fuzadamente, vaya por delante la afirmación rotunda de que, a partir de la subversión de julio, hemos sido fieles colaboradores, desde fuera y desde dentro, de todos los Gobiernos constituidos. Ni siquiera como representación legítima del Partido pusimos la menor objeción al hecho—insólito entre nosotros—de que se nos requiera para dar ministros a un afiliado que acepta el encargo de formar Gobierno sin previa consulta ni previo asenso del Partido.

La gravedad de las circunstancias exigía todos los sacrificios y todas las tolerancias, y el camarada Largo Caballero formó en septiembre el Gabinete que, libre y personalmente, sin cortapisas nuestras, creyó oportuno constituir.

Con posterioridad estimó conveniente, también sin previo examen nuestro, ampliarlo con ministros sindicales y accedimos de nuevo. En uno y en otro Gobierno hemos colaborado con lealtad, desinterés y entusiasmo, allanando dificultades y sin suscitar nunca problemas que pudieran embarazar la gestión gubernamental.

Fuimos nosotros quienes lanzamos la consigna "todo el Poder para el Gobierno", pidiendo que hablase, mientras los demás callásemos y obediésemos. Duramos amplio periodo, con un margen más amplio aún de confianza por nuestra parte, los dos Gobiernos que ha presidido el camarada Largo Caballero pudieron desarrollar su acción. Del resultado de ella no hemos emitido juicio sino cuando hubo motivos para que fuera laudatorio. Hemos perfilado nuestra honda preocupacion,

ante una corriente iniciada desde el Poder, en el sentido de ir entregando éste, en los aspectos locales y provinciales, a representaciones predominantemente sindicales, negación del punto de vista socialista y triunfo lento, pero perceptible, de las concepciones sindicalistas. Ruta tan arriesgada y llena de peligros no reportaba, en cambio, ventaja alguna. La presencia de representantes de la C. N. T., pese a la buena voluntad de los titulares, ni evitaba la actitud de desobediencia y de desmán de los llamados incontrolables, ni el lenguaje agresivo e irrespetuoso de la prensa anarquista, ni impidió el asesinato de militantes socialistas meritorios en la misma sede del Gobierno, a lo que hubo de unirse el asalto de Gobiernos civiles por tropas que para ello abandonaron los frentes, más la subversión contrarrevolucionaria en Cataluña, que no fué una disputa sectaria, sino un ataque gravísimo al Poder regional y al nacional, e incluso a la altísima jerarquía de la República, ataques realizados con las mismas armas destinadas al frente de Aragón y en momentos de grave riesgo para Vizcaya.

Un clamor dramático ganó las calles de la España leal. Sordo—será quien no lo percibió. El pueblo quería, exigía autoridad en los frentes y la retaguardia, y, sobre todo, sanción pronta y ejemplar de la insurrección catalana.

Los ministros comunistas propusieron una rectificación de la política seguida, especialmente en cuanto al orden público, sin contemporizaciones ni pactos con la indisciplina; y al no obtener respuesta satisfactoria, dimitieron. La crisis estaba abierta. Un Gobierno del Frente Popular, sin un partido de la importancia delimitado, no podía vivir un día más sin reajustarse. Ni sin él, ni contra él podía ni debía gobernarse. Nuestro Partido, que coincidía en la necesidad de una política severa en el Gobierno, puso sus ministros a disposición del presidente del Consejo para que resolviese la crisis sin aplazamientos peligrosos: nos cuando aún estaban abiertas las heridas de la subversión anarquista.

Al ser llamado al camarada Largo Caballero le ofrecimos nuestro concurso para un Gobierno amplio, sin exclusión de ningún sector político ni sindical, y con estas aspiraciones: Que la Presidencia la desempeñase él, que se crease

la cartera de Defensa Nacional y la ejerciese Prieto, que Negrín siguiera en Hacienda con el control necesario de los órganos de Economía, vinculados en Industria y Comercio, para salvar la Hacienda, y que se llevara a Gobernación a un hombre nuevo, quien él designara, que inspirase confianza para una política de plena autoridad en la retaguardia. Nada nos importaba que se redujese nuestra representación a dos ministros, si mucho que se reforzaran los instrumentos guerreros y gubernativos.

El camarada Largo Caballero no sólo no atendió nuestro deseo, sino que proyectó un Gobierno en que él iba a asumir Presidencia y Defensa Nacional (Guerra, Marina y Aire), dando tres carteras a la C. N. T. y tres a la U. G. T., que explícitamente entraba en la vida ministerial, mientras a nuestro Partido se le reservaban dos: Hacienda y Agricultura (con Industria y Comercio).

Los partidos políticos, a excepción de Unión Republicana, rechazaron el proyecto. Especialmente el Partido Comunista insistió en que no colaboraría en un Gobierno en que Presidencia y Defensa, unidas, estuvieran vinculadas en la persona de Caballero; y al no ser posible la avenencia, para lo cual nosotros ofrecimos cuantas asistencias fueran necesarias, Caballero declinó el encargo, y el presidente lo confirió al camarada Juan Negrín, que, disciplinadamente, solicitó autorización de la Ejecutiva para aceptarlo, siéndole otorgada.

Negrín ofreció puestos en el Gobierno a la C. N. T. y a la U. G. T., que los rechazaron. La Ejecutiva de nuestra Central sindical exigió la Presidencia y la Defensa Nacional para su secretario, negándose a colaborar con otro que no fuera él, y precisamente al frente de los dos referidos departamentos.

Tan determinante actitud ha privado al jefe del Gobierno de las colaboraciones sindicales deseadas. Ello no permitía nuevas tentativas, y el Gobierno se constituyó con cinco ministros de Partidos obreros (Negrín, Prieto, Zugazagoitia, Jesús Hernández y Uribe) y cuatro de partidos burgueses (Giner de los Ríos, Irujo, Ayguadé y Giral), y con un programa netamente antifascista: ganar la guerra, por el vencimiento del enemigo, sin abrazo de Vergara ni con Franco, ni con los incontrolables, y asegurar con

#### Alemania no ha contestado a Inglaterra dando la «garantía suficiente de seguridad»

Londres, 1.—En los círculos políticos ingleses continúan escépticos sobre el porvenir del sistema de No Intervención. Aunque no hay tanto pesimismo como ayer, los alemanes no han dado todavía ninguna decisión acerca de lo que entienden como "garantía suficiente de seguridad". En dichos círculos se estima que corresponde a Roma y Berlín dar una seguridad sobre este particular. Se plantea también la cuestión de saber qué es lo que entienden los alemanes por "medidas que han de resolver y adoptar por su parte." Se espera que Alemania no agnave las circunstancias ni haga amenazas que originen nuevos incidentes.

El embajador de España, se entrevistó con el señor Edén a quien hizo notar que los aviones que bombardearon el "Deutschland" habían sido atacados por la batería aérea.

Protestas energéticas contra la violación del Derecho de gentes que representa el bombardeo de la ciudad abierta de Almería, sin aviso y como represalia. Todos los periódicos comentan el bombardeo de Almería y coinciden en estos tres puntos:

Primero: Que el bombardeo de Almería, no está justificado.

Segundo: Que parece que el "honor alemán" no está satisfecho y que ha de tomar actitudes que tendrán continuaciones muy graves para la paz internacional y

Tercero: Que no es menos cierto que el control, tan penosamente elaborado y cuyos primeros resultados eran satisfactorios, está ahora comprometido, y que su reorganización va a ser muy difícil

(Febus.)

#### Rusia cree que una acción conjunta con Inglaterra y Francia puede evitar una guerra general

Moscú, 1.—Aparte de los comentarios de la "Pravda" y de "Izvestia", no se ha registrado hasta ahora ninguna gestión oficial con motivo del bombardeo de Almería. Parece evidente que ese incidente se considere como de extrema gravedad manteniendo al

Gobierno Soviético en el convencimiento de que solo una actitud resueltamente enérgica de Francia, Inglaterra y los Soviets en estrecha cooperación, pueden evitar incidentes de carácter tan susceptibles de conducir a una gran guerra general.—(Febus.)

#### La prensa francesa opina sobre la situación creada por el fascismo

París, 1.—La prensa entera pregunta cuáles van a ser las consecuencias del bombardeo de Almería y expresa la esperanza de que los incidentes no perturbarán la paz internacional.

"Le Matin", declara que no parece que estos gravísimos incidentes puedan originar un conflicto internacional. Tiene el carácter de una repre-

sión brutal, pero limitada. El peligro a una guerra queda, pues, completamente descartado.

"Le Populaire", escribe que Hitler y Mussolini creen que tienen derecho de aprovecharse de la situación para desenmascararse e intervenir directamente en la guerra española. En este caso asumirían una y muy pesada responsabilidad.—(Febus.)

#### El Gobierno prepara una nota de protesta al Comité de No Intervención

Valencia, 1.—A las cinco de la tarde se reunió el Gobierno en Consejo, terminando a las nueve menos cuarto de la noche. La referencia dice así:

El Gobierno ha cambiado impresiones sobre el curso de la situación, y puntualizado los términos de la pro-

testa que el Gobierno va a dirigir al Comité de No Intervención por el inaudito atropello que se ha hecho por parte de la flota alemana a la población de Almería, nota que probablemente mañana en la reunión ordinaria del Consejo será aprobada definitivamente y se dará a la publicidad.

mano dura al orden revolucionario. El nuevo Gobierno cuenta con el asenso popular, incluso con el de colectividades en cuyo nombre se le negó, y que ahora se le acaban de ofrecer. Toda España ve en él al Gobierno de la victoria y de la cordialidad antifascista.

El Partido Socialista se honra al prestarle su apoyo; y esta Comisión Ejecutiva, asistida por las organizaciones políticas y sindicales que con-

trola, cada día más numerosas, espera que los militantes socialistas le secundarán con la misma lealtad y eficacia que hasta hoy lo hicieron con los anteriores.

La victoria tiene un precio: disciplina. La grandeza de nuestro Partido, otro: unidad.

¡Viva el Gobierno de la victoria!  
Por la Comisión Ejecutiva. R. La moneda, secretario.

Valencia, 29 de mayo de 1937."